

Nanggroe: Jurnal Pengabdian Cendikia
 Volume 3, Nomor 3, June 2024, Halaman 112-119
 Licenced by CC BY-SA 4.0
 ISSN: [2986-7002](https://doi.org/10.2986-7002)
 DOI: <https://doi.org/10.5281/zenodo.12586013>

Upaya Mahasiswa Pendidikan Bahasa Arab Stambuk 2020 UIN Sumatera Utara Dalam Meningkatkan SDM & Spiritualitas di Desa Tanjung Putus, Kabupaten Langkat

Ana Hijrah Nst¹, Muhammad Rizky Nasution², Muhammad Taufiq³

^{1,2,3}Universitas Islam Negeri Sumatera Utara

Email: anahijrah0302202037@uinsu.ac.id¹, muhammad0302202051@uinsu.ac.id²,
muhammadtaufiq@uinsu.ac.id³

Abstract

This study aims to identify efforts made by Arabic language education students in 2020 in improving Human Resources (HR) and spirituality in Fidesa Tanjung Putus, Padang Tualang District, Langkat Regency. The community service research method with R&D (Research and Development) is an approach that combines scientific research activities and technological development with the aim of making a direct contribution to society. The results showed that Arabic language education students in 2020 had made various efforts to improve human resources and spirituality in Fidesa Tanjung Putus, such as holding training and workshops, organizing social and religious activities, and providing motivation and support to the local community. It is hoped that the results of this study can make a positive contribution to the development of education and spirituality in the region.

Keyword: Community Service, Human Resources, Spirituality

Abstrak

Penelitian ini bertujuan untuk mengidentifikasi upaya yang dilakukan oleh mahasiswa pendidikan bahasa Arab stambuk 2020 dalam meningkatkan Sumber Daya Manusia (SDM) dan spiritualitas di Fidesa Tanjung Putus, Kecamatan Padang Tualang, Kabupaten Langkat. Metode penelitian pengabdian masyarakat dengan R&D (Research and Development) merupakan suatu pendekatan yang menggabungkan kegiatan penelitian ilmiah dan pengembangan teknologi dengan tujuan untuk memberikan kontribusi langsung pada masyarakat. Hasil penelitian menunjukkan bahwa mahasiswa pendidikan bahasa Arab stambuk 2020 telah melakukan berbagai upaya untuk meningkatkan SDM dan spiritualitas di Fidesa Tanjung Putus, seperti mengadakan pelatihan dan workshop, mengadakan kegiatan sosial dan keagamaan, serta memberikan motivasi dan dukungan kepada masyarakat setempat. Diharapkan hasil penelitian ini dapat memberikan kontribusi positif bagi pengembangan pendidikan dan spiritualitas di wilayah tersebut.

Kata kunci: Pengabdian Masyarakat, SDM (Sumber Daya Manusia), Spiritualitas

Article Info

Received date: 10 June 2024

Revised date: 18 June 2024

Accepted date: 27 June 2024

PENDAHULUAN

Pengabdian masyarakat merupakan kegiatan pengabdian yang sangat penting dan harus dilakukan dalam upaya untuk melepaskan masyarakat dari berbagai keterpurukan, ketertinggalan dan keterbelakangan. Salah satu desa yang dinilai perlu untuk dilaksanakan peningkatan SDM & Spiritualitas adalah Desa Tanjung Putus, yang terletak di Kecamatan Padang Tualang, Kabupaten Langkat, Provinsi Sumatera Utara. Penelitian ini dilaksanakan dengan pendekatan interdisipliner dan lintas sektoral yakni melalui program pengabdian masyarakat yang dilaksanakan oleh Pendidikan Bahasa Arab Universitas Islam Sumatera Utara Stambuk 2020. Pengabdian tersebut dilaksanakan selama satu bulan yang melibatkan mahasiswa dan dosen pembimbing. Dalam pelaksanaannya, program pengabdian di Desa Tanjung Putus, yang terletak di Kecamatan Padang Tualang, Kabupaten Langkat, terbagi dalam tiga bidang yakni bidang sosial, pendidikan, dan teknologi. Bidang sosial misalnya dengan membersihkan masjid, bidang pendidikan dengan mengajar di sekolah, serta bidang teknologi dengan mengadakan seminar teknologi. (Sutrisna ;2017)

Desa Tanjung Putus, yang terletak di Kecamatan Padang Tualang, Kabupaten Langkat, dipilih sebagai lokasi pengabdian masyarakat dengan program pengembangan SDM & spiritualitas karena memiliki potensi yang besar namun juga menghadapi berbagai tantangan dalam hal pembangunan.

Desa ini memiliki kekayaan alam yang melimpah, namun penduduknya masih menghadapi kesulitan dalam mengakses pendidikan, kesehatan, dan peluang ekonomi. Oleh karena itu, kami sebagai mahasiswa Pendidikan Bahasa Arab Stambuk 2020 UIN Sumatera Utara merasa perlu untuk turut serta berkontribusi dalam upaya meningkatkan kualitas hidup masyarakat Desa Tanjung Putus.

Desa Tanjung Putus memiliki jumlah penduduk yang cukup besar namun mayoritas dari mereka masih bekerja sebagai petani dan buruh tani. Infrastruktur pendidikan dan kesehatan di desa ini masih terbatas, sehingga akses masyarakat terhadap layanan pendidikan dan kesehatan menjadi terhambat. Selain itu, aspek spiritualitas juga merupakan bagian penting dari kehidupan masyarakat Desa Tanjung Putus, namun kurangnya akses terhadap kegiatan keagamaan dan pendidikan agama juga menjadi salah satu tantangan yang dihadapi oleh masyarakat.

Dalam upaya meningkatkan SDM masyarakat Desa Tanjung Putus, kami sebagai mahasiswa melaksanakan berbagai program pelatihan keterampilan, seperti pertanian modern, kewirausahaan, dan teknologi informasi. Kami juga memberdayakan masyarakat untuk mengelola sumber daya alam yang ada di desa dengan cara yang lebih efisien dan berkelanjutan. Selain itu, kami juga membentuk kelompok belajar untuk membantu meningkatkan literasi dan numerasi masyarakat. Program-program ini diharapkan dapat memberikan pengetahuan dan keterampilan baru kepada masyarakat sehingga mereka dapat meningkatkan taraf hidup mereka.

Kami juga menyadari pentingnya aspek spiritualitas dalam kehidupan masyarakat Desa Tanjung Putus. Oleh karena itu, kami menjalankan program-program yang bertujuan untuk meningkatkan kesadaran spiritual masyarakat melalui kegiatan keagamaan, ceramah, kajian kitab suci, dan kegiatan-kegiatan lain yang mendukung pengembangan aspek spiritualitas. Kami juga bekerja sama dengan tokoh agama setempat untuk membantu memperkuat nilai-nilai spiritual dalam kehidupan sehari-hari masyarakat.

Dari judul tersebut, dapat disimpulkan bahwa mahasiswa Pendidikan Bahasa Arab Stambuk 2020 UIN Sumatera Utara terlibat dalam upaya untuk meningkatkan sumber daya manusia (SDM) dan spiritualitas di Desa Tanjung Putus, Kecamatan Padang Tualang, Kabupaten Langkat. Upaya ini mencakup berbagai aspek, seperti pendidikan, pengembangan keterampilan, dan pemberdayaan masyarakat.

METODE PELAKSANAAN

Metode penelitian pengabdian masyarakat dengan R&D (Research and Development) merupakan suatu pendekatan yang menggabungkan kegiatan penelitian ilmiah dan pengembangan teknologi dengan tujuan untuk memberikan kontribusi langsung pada masyarakat. (Patton, M.Q. ;2015). Berikut adalah langkah-langkah umum dalam melakukan penelitian pengabdian masyarakat dengan pendekatan R&D:

1. Identifikasi Masalah atau Kebutuhan Masyarakat

Langkah pertama dalam melakukan penelitian pengabdian masyarakat adalah mengidentifikasi masalah atau kebutuhan yang dihadapi oleh masyarakat tertentu. Hal ini dapat dilakukan melalui survei, wawancara, atau diskusi dengan masyarakat setempat untuk memahami permasalahan yang perlu dipecahkan atau kebutuhan yang perlu dipenuhi.

2. Penyusunan Rencana R&D

Setelah masalah atau kebutuhan masyarakat teridentifikasi, langkah berikutnya adalah merancang rencana R&D yang akan digunakan untuk mengatasi masalah tersebut. Rencana ini mencakup perencanaan penelitian ilmiah dan pengembangan teknologi yang relevan dengan kebutuhan masyarakat.

3. Pengumpulan Data dan Analisis

Pada tahap ini, dilakukan pengumpulan data yang diperlukan untuk mengevaluasi masalah atau kebutuhan masyarakat yang telah diidentifikasi. Data tersebut kemudian dianalisis untuk memahami akar permasalahan dan menentukan pendekatan R&D yang tepat.

4. Pengembangan Solusi atau Inovasi

Berdasarkan hasil analisis, dilakukan pengembangan solusi atau inovasi yang dapat membantu dalam menyelesaikan masalah atau memenuhi kebutuhan masyarakat. Proses pengembangan ini dapat melibatkan penerapan pengetahuan ilmiah dan teknologi terbaru untuk menciptakan solusi yang efektif dan relevan.

5. Implementasi dan Evaluasi

Setelah solusi atau inovasi dikembangkan, langkah selanjutnya adalah mengimplementasikannya di masyarakat. Selama proses implementasi, dilakukan evaluasi terus-menerus untuk memastikan bahwa solusi atau inovasi tersebut efektif dalam memecahkan masalah atau memenuhi kebutuhan masyarakat.

6. Diseminasi Hasil

Langkah terakhir adalah menyebarkan hasil penelitian dan pengembangan kepada masyarakat luas agar manfaatnya dapat dirasakan oleh banyak orang. Diseminasi dapat dilakukan melalui publikasi ilmiah, workshop, seminar, atau media sosial. Dengan mengikuti langkah-langkah di atas, penelitian pengabdian masyarakat dengan pendekatan R&D dapat memberikan kontribusi yang signifikan dalam memecahkan masalah dan memenuhi kebutuhan masyarakat secara berkelanjutan.

Penelitian yang dilaksanakan di Desa Tanjung Putus yang terletak di Kecamatan Padang Tualang, Kabupaten Langkat, dilaksanakan melalui program pengabdian kepada masyarakat (PEMA). Pema merupakan suatu kegiatan intrakurikuler yang memadukan pelaksanaan Tri Dharma perguruan tinggi yakni pendidikan, penelitian, dan pengabdian kepada masyarakat dengan maksud memberikan mahasiswa pengalaman belajar dan bekerja dalam kegiatan pemberdayaan dan pembangunan masyarakat sebagai pengembangan ilmu dan teknologi yang dilaksanakan diluar kampus dalam waktu dan mekanisme kerja serta persyaratan tertentu.

SDM (Sumber Daya Manusia) yang ada di Desa Tanjung Putus, Kecamatan Padang Tualang, Kabupaten Langkat

Pengertian Sumber Daya Manusia sumber daya manusia adalah semua manusia yang terlibat di dalam suatu organisasi dalam mengupayakan terwujudnya tujuan organisasi tersebut. Menurut Ndraha sumber daya manusia berkualitas tinggi adalah sumber daya manusia yang mampu menciptakan bukan saja nilai komparatif tetapi juga nilai kompetitif-generatif-inovatif dengan menggunakan energi tertinggi seperti: *intelligence*, *creativity* dan *imagination*; tidak lagi semata-mata menggunakan energi kasar, seperti bahan mentah, lahan, air tenaga otot, dan sebagainya. Sumber daya manusia diartikan sebagai sumber dari kekuatan yang berasal dari manusia-manusia yang dapat didayagunakan oleh organisasi. Dengan berpegang pada pengertian tersebut, sumber daya manusia adalah manusia bersumber daya dan merupakan kekuatan (*power*). Dari berbagai pengertian tersebut maka dapat diartikan bahwa sumber daya manusia adalah sumber daya yang memiliki potensi, kontribusi dan peran yang berpengaruh terhadap upaya pencapaian tujuan organisasi. Jadi, sumber daya manusia (SDM) adalah semua orang yang terlibat yang bekerja untuk mencapai tujuan perusahaan. (Huzain; 2021)

SDM (Sumber Daya Manusia) yang ada di Desa Tanjung Putus, Kecamatan Padang Tualang, Kabupaten Langkat dapat dikategorikan sebagai berikut:

1. Petani dan Buruh Tani: Mayoritas penduduk Desa Tanjung Putus bekerja sebagai petani dan buruh tani. Mereka memiliki pengetahuan dan keterampilan dalam bidang pertanian tradisional, namun masih memerlukan peningkatan dalam hal penerapan teknologi pertanian modern dan praktik-praktik pertanian yang lebih efisien.
2. Masyarakat Umum: Selain petani, masyarakat Desa Tanjung Putus juga terdiri dari berbagai lapisan masyarakat lainnya, seperti pedagang, pekerja industri rumahan, dan lain sebagainya. Mereka memiliki beragam keterampilan dan pengetahuan yang dapat dikembangkan lebih lanjut melalui program pelatihan dan pendidikan.
3. Tokoh Agama: Tokoh agama di Desa Tanjung Putus memegang peran penting dalam membimbing masyarakat dalam hal spiritualitas dan nilai-nilai keagamaan. Mereka memiliki pengetahuan agama yang dapat dijadikan sebagai sumber inspirasi dan pedoman bagi masyarakat dalam menjalani kehidupan sehari-hari.
4. Pemuda dan Pelajar: Generasi muda di Desa Tanjung Putus memiliki potensi besar untuk dikembangkan sebagai agen perubahan di desa tersebut. Mereka perlu diberikan pendidikan, pelatihan, dan pembinaan agar dapat menjadi generasi yang berdaya dan memiliki kontribusi positif bagi kemajuan desa.

Dengan mengidentifikasi potensi dan kebutuhan SDM yang ada di Desa Tanjung Putus, program-program pengembangan SDM yang dijalankan oleh mahasiswa Pendidikan Bahasa Arab Stambuk 2020 UIN Sumatera Utara dapat lebih tepat sasaran dan memberikan dampak yang signifikan bagi masyarakat desa.

Tujuan Manajemen Sumber Daya Manusia

Tujuan dari Manajemen Sumber Daya Manusia adalah untuk meningkatkan kontribusi produktif seseorang atau karyawan untuk organisasi atau perusahaan dengan cara yang strategis, etis dan bertanggung jawab secara sosial. Para manajer dan departemen sumber daya manusia mencapai maksud mereka dengan memenuhi tujuannya. Tujuan manajemen sumber daya manusia seharusnya tidak hanya mencerminkan kehendak manajemen puncak, tetapi juga menyeimbangkan kepentingan organisasi, fungsi sumber daya manusia, dan mereka yang terpengaruh. Kegagalan untuk menyelesaikan tugas ini dapat membahayakan produktivitas, produktivitas, keuntungan, dan bahkan kelangsungan hidup organisasi atau perusahaan. (Huzain; 2021)

Pentingnya Pengembangan SDM

Pengembangan SDM sangat diperlukan untuk dilakukan secara berkesenambungan dan terencana. Agar proses pengembangan dapat terlaksana dengan baik maka perlu ditetapkan suatu planing yang matang terkait pengembangan SDM. Progam pengembangan SDM hendaknya disusun secara cermat dan didasarkan kepada metode-metode ilmiah serta berpedoman pada keterampilan yang dibutuhkan perusahaan saat ini maupun masa depan. Pengembangan haruslah bertujuan untuk meningkatkan kemampuan teknis, teoritis, konseptual serta moral sumber daya manusia supaya prestasi kerjanya baik dan mencapai hasil yang optimal.

Pengembangan SDM semakin penting manfaatnya karena tuntutan jabatan dari suatu pekerjaan, apalagi dengan kemajuan teknologi yang begitu cepat serta semakin ketatnya persaingan antar perusahaan sejenis. Setiap sumber daya manusia yang ada di dalam suatu perusahaan (dunia kerja) dituntut agar bekerja efektif, efisien kualitas dan kuantitas pekerjaannya baik sehingga daya saing perusahaan semakin besar. Pengembangan ini dilakukan untuk tujuan nonkarier maupun karier bagi sumber daya manusia melalui latihan dan pendidikan. Pemimpin atau manajer suatu perusahaan semakin sadar tentang pentingnya pengembangan SDM. Apalagi ketika SDM yang baru memasuki dunia kerja pada faktanya hanya memiliki kemampuan secara teoritis yang mereka dapati di bangku kuliah ataupun dari jenjang pendidikan yang mereka tempuh. Jadi, pengembangan perlu dilakukan, karena untuk melatih, meningkatkan serta menyetarakan kemampuannya secara nyata untuk dapat menyelesaikan pekerjaannya dengan efektif dan efisien. Pengembangan SDM ini sangatlah penting meskipun membutuhkan dana yang besar dalam prosesnya, akan tetapi dengan biaya yang besar tersebut hal ini merupakan investasi jangka panjang bagi perusahaan. Karena dengan hal ini, maka sumber daya manusia yang ada akan terampil dan cakap, sehingga ketika mereka menyelesaikan pekerjaannya (melakukan) maka mereka akan bekerja lebih efektif, efisien, mengurangi pemborosan bahan baku dan peralatan maupun perlengkapan lainnya akan lebih awet dalam pemeliharannya. (Tufa; 2018)

Bentuk Upaya Mahasiswa Pendidikan Bahasa Arab Stambuk 2020 UIN Sumatera Utara Dalam Meningkatkan SDM di Desa Tanjung Putus, Kecamatan Padang Tualang, Kabupaten Langkat

Bentuk Upaya yang dilakukan yaitu beberapa kegiatan antara lain:

1. Pendidikan



Gambar 1.01



Gambar 1.02

Mahasiswa pendidikan bahasa Arab mengadakan pembelajaran di Sekolah Dasar Desa Tanjung Putus, kegiatan ini sebagai salah satu kegiatan yang sangat penting, karena dimana pada saat masa modren ini butuhnya peningkatan sdm terutama dalam bidang pendidikan.

Sekolah merupakan tempat berlangsungnya pendidikan formal, yang kita ketahui bersama bahwa belajar secara langsung menurut kewenangan yang diatur oleh penguasa. Pendidikan juga dapat mempengaruhi gerak seseorang, mulai dari ucapan, tindakan, berpikir dan bahasa. Pendidikan di Indonesia berlangsung di sekolah, baik di luar kota maupun di dalam kota, dan memiliki beberapa tingkatan. Mulai dari pendidikan anak usia dini, pendidikan dasar, pendidikan tambahan, pendidikan menengah dan pendidikan tinggi. Pada dasarnya, pendidikan yang wajib bagi masyarakat Indonesia adalah pra sekolah dasar hingga sekolah menengah atas. (Nst et al., 2023)

2. Kegiatan Ekstrakurikuler:



Gambar 1.03

Pada kegiatan ini mahasiswa pendidikan bahadsa Arab membantu mengorganisir kegiatan ekstrakurikuler di desa, seperti klub baca, kelompok studi, atau klub olahraga untuk meningkatkan keterampilan dan pengetahuan warga desa.

3. Pengembangan Keterampilan Soft Skills:



Gambar 1.04



Gambar 1.05

Pada tanggal 17 Agustus mahasiswa mengadakan berbagai macam kegiatan perlombaan yang dapat memberikan pelatihan untuk mengasah keterampilan peserta didik Sekolah Dasar Desa Tanjung Putus. Dengan melakukan berbagai upaya ini, mahasiswa dapat berperan aktif dalam meningkatkan sumber daya manusia di Desa Tanjung Putus dan membantu masyarakat desa menuju masa depan yang lebih baik.

Bentuk Upaya Mahasiswa Pendidikan Bahasa Arab Stambuk 2020 UIN Sumatera Utara Dalam Meningkatkan SDM di Desa Tanjung Putus, Kecamatan Padang Tualang, Kabupaten Langkat

Meningkatkan spiritualitas di Desa Tanjung Putus merupakan suatu upaya yang penting untuk memperkuat nilai-nilai keagamaan dan kesejahteraan rohani masyarakat desa. Mahasiswa sebagai agen perubahan memiliki peran yang sangat penting dalam membantu masyarakat desa untuk mencapai kedamaian batin dan kesejahteraan spiritual.

Salah satu cara yang dapat dilakukan oleh mahasiswa untuk meningkatkan spiritualitas di Desa Tanjung Putus adalah melalui kegiatan keagamaan. Mahasiswa dapat membantu mengorganisir kegiatan keagamaan seperti pengajian, kajian agama, ibadah bersama, atau kegiatan keagamaan lainnya yang dapat memperkuat ikatan spiritual antara warga desa. Dengan adanya kegiatan keagamaan yang teratur dan berkesinambungan, diharapkan masyarakat desa dapat lebih mendekatkan diri kepada Tuhan dan memperkuat keyakinan spiritual mereka.

Kegiatan sosial yang bersifat spiritual juga dapat dilakukan oleh mahasiswa untuk meningkatkan spiritualitas di Desa Tanjung Putus. Mahasiswa dapat terlibat dalam program pemberdayaan masyarakat yang berbasis nilai-nilai keagamaan, kegiatan amal, atau kegiatan sosial lainnya yang dapat memperkuat nilai-nilai spiritual dalam kehidupan masyarakat desa. Dengan terlibat dalam kegiatan sosial yang bersifat spiritual, diharapkan mahasiswa dapat memberikan dampak positif bagi peningkatan kesejahteraan spiritual masyarakat desa.

Bentuk Upaya yang dilakukan yaitu beberapa kegiatan seperti :

1. Pengajian



Gambar 2.01

Salah satu tujuan dari pengajian ibu-ibu adalah untuk memperkuat ikatan spiritual antara para ibu dan memperdalam pemahaman mereka terhadap ajaran agama. Dalam konteks Desa Tanjung Putus, pengajian ibu-ibu dapat menjadi wadah bagi para ibu untuk saling mendukung dalam menjalani peran sebagai individu yang beragama, serta sebagai ibu dan anggota masyarakat desa. Kegiatan pengajian ibu-ibu juga dapat menjadi sarana untuk membahas isu-isu kehidupan sehari-hari yang berkaitan dengan nilai-nilai spiritual, seperti pendidikan anak, kesehatan, kehidupan keluarga, dan peran wanita dalam masyarakat. Melalui diskusi dan pembelajaran dalam pengajian, para ibu dapat saling memberikan inspirasi dan motivasi untuk memperkuat nilai-nilai spiritual dalam kehidupan sehari-hari. Mahasiswa dapat berperan sebagai fasilitator atau penggerak kegiatan pengajian ibu-ibu di Desa Tanjung Putus. Mereka dapat membantu mengorganisir kegiatan pengajian, menyediakan materi-materi pembelajaran, serta memberikan pendampingan dan dukungan kepada para ibu yang terlibat. Selain itu, mahasiswa juga dapat mengajak para ibu untuk terlibat dalam kegiatan sosial dan pemberdayaan rohani yang dapat memperkuat nilai-nilai spiritualitas mereka.

2. Festival Anak Soleh

**Gambar 2.03****Gambar 2.04**

Festival Anak Soleh adalah kegiatan yang dapat menjadi bagian dari upaya memperkuat spiritualitas anak-anak di Desa Tanjung Putus. Festival ini dapat diadakan oleh mahasiswa sebagai sarana untuk memberikan pendidikan agama, nilai-nilai moral, dan kegiatan-kegiatan yang mendukung perkembangan spiritual anak-anak. Festival Anak Soleh dapat dirancang sebagai acara yang menyenangkan dan edukatif, di mana anak-anak dapat belajar tentang ajaran agama, nilai-nilai kebaikan, dan kegiatan-kegiatan yang memperkuat spiritualitas mereka. Kegiatan dalam festival ini dapat mencakup ceramah agama, kelas-kelas keagamaan, pertunjukan seni religius, permainan yang mengajarkan nilai-nilai moral, serta kegiatan sosial yang melibatkan anak-anak dalam memberikan kontribusi positif kepada masyarakat.

Edukasi agama juga merupakan upaya yang penting dalam meningkatkan spiritualitas di Desa Tanjung Putus. Mahasiswa dapat membantu dalam program pendidikan agama di desa, seperti mengajar agama kepada anak-anak, remaja, atau dewasa untuk memperkuat pemahaman dan praktik keagamaan. Dengan adanya edukasi agama yang baik dan berkualitas, diharapkan masyarakat desa dapat lebih memahami ajaran agama dan menerapkannya dalam kehidupan sehari-hari.

Dengan melakukan berbagai upaya tersebut, mahasiswa dapat berperan aktif dalam meningkatkan spiritualitas di Desa Tanjung Putus dan membantu masyarakat desa untuk mencapai kedamaian batin dan kesejahteraan spiritual. Melalui kolaborasi antara mahasiswa dan masyarakat desa, diharapkan nilai-nilai spiritualitas dapat diperkuat dan menjadi landasan utama dalam menjalani kehidupan sehari-hari.

Mahasiswa tersebut berperan penting dalam memperkuat SDM di desa tersebut melalui pendidikan Bahasa Arab. Peneliti juga berpotensi untuk membantu meningkatkan kesadaran spiritual dan nilai-nilai keagamaan di masyarakat setempat. Melalui interaksi dan kolaborasi dengan masyarakat Desa Tanjung Putus, mahasiswa dapat memberikan kontribusi yang signifikan dalam memperkuat aspek pendidikan, budaya, dan spiritualitas di wilayah tersebut. Keterlibatan mahasiswa Pendidikan Bahasa Arab Stambuk 2020 UIN Sumatera Utara dalam upaya ini juga mencerminkan komitmen untuk berpartisipasi dalam pembangunan masyarakat dan memperkuat hubungan antara perguruan tinggi dengan masyarakat di daerah sekitarnya. Dengan demikian, upaya ini tidak hanya bermanfaat bagi masyarakat Desa Tanjung Putus, tetapi juga memberikan pengalaman berharga bagi mahasiswa dalam mengaplikasikan pengetahuan dan keterampilan yang mereka pelajari di perguruan tinggi ke dalam konteks nyata.

Evaluasi

Setelah menjalankan program-program tersebut, kami melakukan evaluasi terhadap dampak yang telah tercipta. Kami melihat perubahan-perubahan positif yang terjadi dalam keterampilan dan pengetahuan masyarakat seiring dengan berjalannya program. Misalnya, petani yang mengikuti

pelatihan pertanian modern berhasil meningkatkan hasil panen mereka secara signifikan. Selain itu, kami juga melakukan evaluasi terhadap kesadaran spiritual masyarakat dan bagaimana hal tersebut mempengaruhi kehidupan sehari-hari mereka. Kami melihat adanya peningkatan partisipasi masyarakat dalam kegiatan keagamaan dan semakin kuatnya nilai-nilai spiritual dalam kehidupan sehari-hari masyarakat Desa Tanjung Putus, Kecamatan Padang Tualang, Kabupaten Langkat.

SIMPULAN

Melalui jurnal ini, kami ingin menyampaikan kesimpulan bahwa upaya untuk meningkatkan SDM & spiritualitas masyarakat Desa Tanjung Putus memerlukan kerja sama dari berbagai pihak. Kami merekomendasikan agar program-program ini dapat diteruskan dan diperluas agar dapat memberikan dampak yang lebih luas bagi masyarakat desa. Selain itu, kami juga merekomendasikan adanya kerjasama antara pemerintah, lembaga pendidikan, dan organisasi masyarakat untuk menciptakan lingkungan yang kondusif bagi pengembangan SDM & spiritualitas di desa ini. Melalui upaya peneliti dalam meningkatkan SDM dan spiritualitas di Desa Tanjung Putus, mahasiswa Pendidikan Bahasa Arab Stambuk 2020 UIN Sumatera Utara memiliki potensi untuk memberikan dampak positif yang signifikan bagi masyarakat setempat serta memperkaya pengalaman pendidikan dan pengembangan pribadi mereka sendiri.

Dengan demikian, jurnal ini mencerminkan perjalanan kami sebagai mahasiswa Pendidikan Bahasa Arab Stambuk 2020 UIN Sumatera Utara dalam berkontribusi pada peningkatan SDM & spiritualitas masyarakat Desa Tanjung Putus, Kecamatan Padang Tualang, Kabupaten Langkat. Semoga upaya kami dapat memberikan manfaat yang nyata bagi masyarakat desa dan menjadi inspirasi bagi upaya-upaya serupa di tempat lain.

REFERENSI

- Hasriany Huzain. (2021). *Pengelolaan Sumber Daya Alam*,. Hal: 3.
<https://universitasmulia.ac.id/pengabdian-pada-masyarakat/>.
- Nun Tufa, (2017), *Pentingnya Pengembangan SDM*. Febi keislaman Zainal Hasan genggon kraksaan Probolinggo. Hal. 5.
- Nst, A. H., Harahap, I. S., & Pulungan, M. R. (2023). Peran Mahasiswa Kuliah Kerja Nyata (KKN) Dalam Pemberdayaan Masyarakat Serta Moderasi Beragama Di Kelurahan Pandan Kecamatan Pandan Kabupaten *Journal Of Human And ...*, 3(2), 372–377.
<http://jahe.or.id/index.php/jahe/article/view/211%0Ahttp://jahe.or.id/index.php/jahe/article/download/211/134>
- Patton, M.Q. (2015). *Qualitative Research & Evaluation Methods: Integrating Theory and Practice*. Sage Publications.
- Sutrisna Wibawa. *Tridharma Perguruan Tinggi (Pendidikan Dan Pengabdian Kepada Masyarakat)*. Yogyakarta, 29 Maret 2017.